

**Suites données par la SGDN aux recommandations fournies en 2023 par le Conseil consultatif (CC)
25 mars 2024**

Conseils	Mesures prises
Communications	
<p>À la réunion du 27 mars 2023 du Conseil consultatif : Le CC a encouragé la SGDN à continuer de communiquer les travaux qu'elle effectue pour comprendre les progrès liés à la gestion du combustible irradié afin d'aider à anticiper les changements qui pourraient survenir concernant les cycles de combustibles utilisés au Canada.</p>	<p>Depuis 2008, la SGDN prépare et diffuse publiquement un rapport de suivi qui recense les nouveaux développements dans le domaine de la gestion du combustible irradié. Il est important de noter que les études menées dans le monde ont conclu que les déchets de haute activité issus du retraitement devraient également être confinés et isolés dans un dépôt géologique en profondeur. La SGDN continue également de discuter de cette question importante avec les parties intéressées.</p>
Affaires réglementaires	
<p>À la réunion du 19 juin 2023 du Conseil consultatif : Le CC a discuté des aspects de l'EI liés à la santé humaine et de l'implication de Santé Canada dans le processus.</p>	<p>La SGDN a commencé à planifier les évaluations sur la santé humaine qui seront réalisées dans le cadre du processus de décision réglementaire.</p>
Aspects techniques	
<p>Aux réunions du 27 mars et du 19 juin 2023 du Conseil consultatif : Le CC a exprimé son intérêt pour la façon dont la SGDN communique ses informations et apprend d'experts indépendants sur la sûreté liée au transport et à la mise en place des conteneurs.</p>	<p>La SGDN bénéficie de l'échange d'informations avec des tiers et d'examen par des tiers sur la sûreté, et elle continuera à solliciter leur contribution afin d'éclairer ses futurs travaux de conception.</p>
<p>À la réunion du 27 mars 2023 : Le CC a encouragé la SGDN à jumeler le savoir autochtone et la science occidentale, et à mettre les deux à contribution pour élaborer une Déclaration sur l'eau inclusive qui reflète les multiples valeurs et enseignements sur l'eau qui touchent le projet de la GAP.</p>	<p>La Déclaration sur l'eau a été publiée en octobre 2023 et réaffirme l'engagement commun de la SGDN, des Canadiens et des peuples autochtones de protéger l'eau pour les générations à venir. La Déclaration sur l'eau explique que l'objectif premier du Plan canadien de gestion du combustible nucléaire irradié est de protéger les gens et l'environnement, y compris l'eau, en s'appuyant sur les meilleures connaissances disponibles.</p>

DISCUSSIONS À HUIS CLOS

Compte tenu de la nature délicate de quelques avis sollicités par la SGDN, il a été jugé opportun de tenir certaines discussions à huis clos afin que les membres du CC aient toute la liberté nécessaire pour explorer en profondeur ces sujets et conseiller la SGDN.

La nature de ces discussions tenues à huis clos par le CC en 2023 est décrite ci-dessous. La SGDN a écouté les recommandations fournies et a discuté avec le CC des suites qu'elle a données à ses avis.

COMMUNICATIONS/RELATIONS GOUVERNEMENTALES

À la réunion du 19 juin 2023 :

Le CC a cherché à mieux comprendre comment la SGDN s'y prenait pour faire connaître et soutenir le plan canadien en amont de la sélection du site.